

hablado en prosa, así, toda persona alentada, inteligente, trabajadora, contenta de la vida, al buscar la palabra individualismo en un buen diccionario cualquiera, ha de confesar que era individualista sin sospecharlo y que su individualismo tiene exactamente la misma edad de su salud.

Siendo las naciones conjuntos de individuos, las manifestaciones nacionales resultan necesariamente individualistas durante todas las épocas de pujanza. Al constatar que en Europa el individualismo comenzó a sufrir la declinación actual en tiempo de Bismarck, lo que se hace es constatar que de Bismarck para acá las sociedades occidentales atraviesan una época de astenia o depresión. Y bien, ahora estoy convencido de que esta depresión está llegando a su límite. Caso de que yo me engañe y dando de barato que el malestar social haya de durar muchos años más y haya de agravarse hasta tocar los más tristes extremos, estemos seguros de que la reacción llegará, digan lo que quieran quienes piensan que el mundo rueda a la ventura y sin regulación natural.

El mundo no perece. Las llamas de la vida son individuales y no se apagan. No es ésta la primera declinación del individualismo observada, ni será la última. Como lo hace notar un fino escritor inglés, lo propio de la vida son las transiciones. "Ya se dio cuenta de ello Adán en el Paraíso Terrenal".

La crisis que hoy se sufre en todas partes, tiene en todas un mismo origen: el socialismo de Estado. En donde el estatismo ha sido mayor, la crisis se muestra más grave.

Un joven escritor, de mucho talento, acaba de